



Unbekanntes Holland

In den Niederlanden trotzen die Menschen dem Meer seit Jahrhunderten. Entstanden sind schöne Landstriche mit unzähligen Wasserwegen. Die Region und das benachbarte Belgien ist prädestiniert für eine Flussfahrt, finden Stefanie Schnelli (Text) und Holger Leue (Fotos). Die EXCELLENCE COUNTESS macht die Reise besonders schön.



Die EXCELLENCE COUNTESS in Rotterdam vor der Erasmusbrücke.

Schwierig zu fassen, wie weit der Blick reicht. Die Weite lädt ihn ein, in die Ferne zu wandern und wieder zurück. Flaches Land. Topfben. Nichts versperrt die Sicht auf den Horizont. Die höchste Erhebung der Wattinsel Texel vor der niederländischen Küste beträgt rund 20 Meter. Sie ist kein fester Hügel, sondern eine Düne, Sand.

Es geht vorbei an saftig grünen Wiesen, auf denen mollige Schafe grasen, an Häusern mit den typischen Reet-

dächern. Die Landschaft fasziniert, der viele Platz, die Ruhe und Natürlichkeit. Beim Aussteigen zerrt der Wind an Haaren und Jacke. „Sturm nennt ihr das?“, fragt Tanja und lacht. „Sturm ist für uns im Norden erst, wenn die Schafe keine Locken mehr haben.“ Tanja ist die Reiseleiterin an Bord der EXCELLENCE COUNTESS, mit der die Gruppe eine Flussreise durch die Niederlande und Belgien unternimmt. Am riesigen Strand an der Nordspitze der Insel lässt sie ihre Schützlinge auf einem Spaziergang frische Luft schnappen.

Dem Wasser trotzen

Der Ausflug nach Texel ist nicht das erste Mal, dass die Passagiere der EXCELLENCE COUNTESS vom Reisebüro Mittelthurgau die niederländische Weite erleben. Eine Woche lang erkunden sie das Land, werden von ihrem eleganten schwimmenden Hotel von einem Ort zum anderen geführt. Die EXCELLENCE COUNTESS ist dabei ein Erlebnis an sich. 2019 getauft, überzeugt sie mit Stil, hohem Komfort und grosszügigen Räumlichkeiten. Auffallend grosse Fenster und viel Glas sorgen für reichlich natürliches Licht und eine entspannte, einladende Atmosphäre vom ersten Augenblick an. Die Rundreise „Holland-IJsselmeer“ startet und endet in Nijmegen, führt in den Süden, nach Zeeland, und bis in den Norden. Auf dem Programm stehen kleine Orte wie Middelburg oder Metropolen wie Amsterdam, Naturausflüge wie Friesland oder die Besichtigung von technischen Bauten wie die Deltawerke.

Gleich drei grosse Flüsse, Rhein, Maas und Schelde, fliessen durch die Niederlande ins Meer und bilden ein Delta. Seit Jahrhunderten kämpfen die Menschen hier gegen das Wasser an, versuchen sich vor den Fluten zu schützen. So ist ein eindrückliches System aus Dämmen, Deichen, Poldern und Wehranlagen entstanden, wie ein



Delfter Blau in Handarbeit.



Das Rijksmuseum in Amsterdam zur blauen Stunde



1. Farbtupfer in der Sky-Lounge. 2. Freundlicher Empfang bei der Einschiffung. 3. Das Grill-Restaurant befindet sich am Heck und bietet mittags und abends eine Alternative zum Excellence Restaurant. 4. Fernöstlich köstlich: Teriyaki Beef-Vorspeise im Grill-Restaurant. 5. Grosszügig: Sky-Lounge mit einladender Bar auf dem Oberdeck der EXCELLENCE COUNTESS.



Niederländisches Wahrzeichen: Die EXCELLENCE COUNTESS passiert auf der Maas eine Windmühle.



Eine Frau in traditioneller Tracht im Museum von Marken.

INFORMATIONEN

Die EXCELLENCE COUNTESS wurde im Mai 2019 getauft und gehört zur Excellence-Flotte des spezialisierten Schweizer Reiseveranstalters für weltweite Flussreisen und Kreuzfahrten Reisebüro Mittelthurgau. Die EXCELLENCE COUNTESS besticht durch ein stilvolles, komfortables Interieur. Die Kabinen - alles Aussenkabinen und viele mit französischen Balkonen ausgestattet - sind äusserst grosszügig gestaltet. Neben dem Panorama-Restaurant gibt es am Heck des Schiffes ein à-la-Carte-Restaurant mit Showküche, wo unter anderem Grillspezialitäten angeboten werden. Spektakulär ist die Sky-Lounge mit Bar unter einem Glasdach. Die Reise „Nordholland und IJsselmeer“ wird von Juni bis August mehrmals durchgeführt. Sie kann mit einer Belgienreise kombiniert werden. Diese führt von Nijmegen über Amsterdam, Rotterdam, Gent, Antwerpen, Hasselt und Maastricht wieder nach Nijmegen. Highlights unterwegs sind die Ausflüge nach Brügge und Brüssel sowie der Halt in der Kunststadt Antwerpen.
www.mittelthurgau.ch

Besuch des Watersnood Museums und eine Fahrt über das Oosterschelde-Sturmflutwehr zeigt. In der lieblichen Landschaft hinter den Dämmen und Deichen weiden Schafe. Alte Windmühlen vervollständigen das romantische Bild. Nur einzelne Mahnmale erinnern daran, wie tief unter dem Meeresspiegel rund ein Drittel der Landesfläche liegt.

Ausser Frage: Auf einem Schiff zu reisen ist die schönste Form, um diese Region zu entdecken. Auf dem Sonnendeck zu sitzen und die Landschaft an sich vorbeiziehen zu lassen, ist Entspannung in reinsten Form. Die EXCELLENCE COUNTESS überzeugt mit besonderen Annehmlichkeiten. Wer will, setzt sich in den geheizten Whirlpool an der frischen Luft. Spielt das Wetter einmal nicht so mit, bieten die mit Glas geschützten Aussenbereiche Zuflucht. Oder man geniesst den Ausblick gleich von drinnen. In der mit Glas überdachten Sky-Lounge zum Beispiel. Ebenfalls besonders ist das Excellence à-la-Carte Restaurant mit Show-Küche am Heck des Schiffes. Es ergänzt das kulinarische Angebot des eleganten Panorama-Restaurants.

„Willkommen zu Hause!“

In Rotterdam liegt das Schiff direkt in der Innenstadt. Ein Ausflug gewährt Einblick in diesen Umschlagplatz, wo Tonnen von Gütern ein- und ausgeladen werden, Krane in den Himmel ragen, Maschinen dampfen.

Nach den Entdeckungstouren auf das Schiff zurückzukehren, in der Kabine zu entspannen oder in der Lounge ein Glas zu trinken, rundet die Tage perfekt ab. Mit Platz für 178 Gäste ist die Atmosphäre an Bord familiär. „Willkommen zu Hause“, heisst dann auch die Begrüssung. Abends immer am gleichen Tisch, kennt das Servicepersonal seine Gäste schnell mit Namen und merkt sich besondere Wünsche. Ein gut eingespieltes Team mit viel Feingefühl und Humor, das den Aufenthalt versüsst.

In Amsterdam legt die EXCELLENCE COUNTESS auf dieser Reise länger an als geplant. Ein Sturm verunmöglicht die Fahrt über das IJsselmeer, den grössten See des Landes. Die Wetterkapriolen machen die gute Organisation des Reisebüros Mittelthurgau einmal mehr deutlich: Das Programm wird umgestellt, alle Ausflüge finden statt.

Die letzte der Ausflugs-Touren führt nach Giethoorn. Das malerische Städtchen ist von schmalen Grachten durchzogen. In einem Boot tuckern Besucher durch eine idyllische Welt mit von Hortensien umsäumten Häusern. Der Frieden ist perfekt. Zumindest am Morgen. Später wird eng auf den kleinen Grachten. Seit Holland Tourismus in China einen Werbefilm mit Bildern aus Giethoorn veröffentlicht hat, können sich die Einwohner vor Besuchern kaum noch retten. Bis die grossen Touristenströme kommen, sind die Gäste der EXCELLENCE COUNTESS aber längst weitergezogen.

Foto: Holger Leue/www.leue-photo.com, Holger Leue & Lars Böhnke/www.leue-photo.com, enapress.com (2)



1. Sundowner-Stimmung auf dem Sonnendeck der EXCELLENCE COUNTESS. 2. Der Service an Bord setzt Massstäbe. 3. Darf's ein bisschen mehr sein? Schokoladen-Trüffel in Brügge. 4. Der Rozenhoedkaai in der Altstadt von Brügge mit Belfried. 5. 2-Bett-Kabine mit französischem Balkon.